

Les premiers ministres de l'Atlantique ont pour objectif de maximiser le potentiel de la région

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le 9 décembre 2025 — Aujourd’hui, la première ministre du Nouveau-Brunswick, Susan Holt, a présidé une réunion virtuelle du Conseil des premiers ministres de l’Atlantique. Elle était accompagnée de ses collègues, le premier ministre de la Nouvelle-Écosse, Tim Houston, le premier ministre de l’Île-du-Prince-Édouard, Rob Lantz, et le premier ministre de Terre-Neuve-et-Labrador, Tony Wakeham.

Les premiers ministres de l’Atlantique ont convenu d’inviter le premier ministre Mark Carney à les rencontrer pour faire avancer un programme visant à maximiser le potentiel du Canada atlantique en tant que chef de file dans les domaines de l’énergie, de la défense et de l’exploitation des minéraux critiques.

À mesure que les premiers ministres de l’Atlantique cherchent à collaborer avec le gouvernement fédéral pour explorer de nouvelles possibilités économiques, ils ont également souligné la nécessité pour le gouvernement fédéral de continuer à appuyer les industries traditionnelles qui revêtent une importance cruciale pour l’économie du Canada atlantique.

Les premiers ministres sont très préoccupés par la décision du gouvernement fédéral de mettre fin au Fonds des pêches de l’Atlantique (FPA) le 31 mars 2026. Ils demandent au premier ministre de renouveler et d’améliorer le FPA, compte tenu de l’engagement pris dans son programme électoral d’augmenter le fonds de 20 %.

Depuis 2017, les quatre provinces de l’Atlantique ont versé 126,5 millions de dollars au Fonds, somme qui s’ajoute à la contribution fédérale de 295 millions de dollars. La contribution de l’Atlantique au FPA vient compléter les centaines de millions de dollars que les quatre provinces investissent dans ce secteur vital.

Les premiers ministres ont accueilli la reconnaissance d’un certain nombre de propositions de l’Atlantique dans le cadre de l’initiative des grands projets, notamment la reconnaissance fédérale de la mine Sisson au Nouveau-Brunswick ainsi que l’engagement d’Ottawa à collaborer avec la Nouvelle-Écosse pour développer le projet éolien extracôtier Wind West. Ils continuent également d’appuyer les grands projets proposés par l’Île-du-Prince-Édouard pour assurer l’avenir énergétique de l’île en modernisant son réseau de transport d’énergie et son accès à une électricité propre, abordable et fiable, ainsi que le projet d’exploitation pétrolière et gazière extracôtier de la rivière Bay du Nord de Terre-Neuve-et-Labrador.

Les premiers ministres sont d'avis qu'il faut faire davantage pour réaliser le potentiel d'exploitation supplémentaire de l'ensemble du Canada atlantique.

La région de l'Atlantique présente un potentiel important pour la production d'énergie, notamment l'hydroélectricité, l'énergie éolienne terrestre et extracôtière, le pétrole, le gaz naturel, l'énergie solaire et l'énergie nucléaire. La région recèle également d'importants gisements inexploités de minéraux critiques qui sont essentiels à l'industrie et à la technologie modernes.

Pour réaliser ce potentiel, le Canada atlantique a besoin de connexions solides qui relient ses réseaux électriques entre eux et aux marchés d'autres régions du Canada. Grâce au soutien du gouvernement fédéral, la région peut s'assurer que ses ressources minérales critiques sont exploitées à des prix compétitifs pour le marché mondial, ce qui stimulera la croissance économique au profit de tous les Canadiens de l'Atlantique.

À la lumière de la priorité renouvelée accordée par le gouvernement fédéral au renforcement de la défense du Canada et à la protection de la souveraineté nationale, les premiers ministres ont souligné que la région de l'Atlantique est bien placée pour jouer un rôle central dans l'atteinte de ces objectifs en raison de son emplacement stratégique, de ses infrastructures militaires existantes et de sa main-d'œuvre qualifiée.

Les premiers ministres ont convenu de continuer à souligner au premier ministre que le Canada atlantique est prêt à contribuer à ces priorités fédérales.

Les premiers ministres ont discuté d'une série d'autres questions, dont la nécessité d'une connectivité cellulaire fiable dans toute la région pour la croissance économique et pour la santé et la sécurité des résidents.

Ils ont par ailleurs demandé au premier ministre de donner la priorité au règlement du différend avec les États-Unis à l'égard du bois d'œuvre, car il s'agit du moyen le plus efficace d'assurer l'avenir de l'industrie du bois d'œuvre de la région et des travailleurs et des collectivités qui en dépendent.

Les premiers ministres ont abordé les travaux récents du Comité d'examen des homicides familiaux de l'Atlantique et se sont entendus sur l'importance de protéger les femmes et les enfants contre toutes les formes de violence familiale.

Les premiers ministres ont remercié la première ministre Holt pour son travail à la présidence du Conseil au cours de la dernière année. Le premier ministre Houston de la Nouvelle-Écosse assumera la présidence du Conseil des premiers ministres de l'Atlantique le 1^{er} janvier 2026.

Personnes-ressources pour les médias :

Katie Beers, Cabinet du premier ministre, Nouveau-Brunswick, 506-230-0206

Catherine Klimek, Cabinet du premier ministre, Nouvelle-Écosse, 902-717-1020

Emily Blue, Cabinet du premier ministre, Île-du-Prince-Édouard, 902-368-4400

Ashley Jackson-Politi, Cabinet du premier ministre, Terre-Neuve-et-Labrador, 709-729-3391